Konjugation Präsens
Verben (auch als Tätigkeitswort, Tuwort oder Zeitwort bekannt) beschreiben, was das Subjekt eines Satzes tut, und passen je nach Person, Zahl und Zeitform ihre Endung an, sie werden also ausgehend vom Infinitiv (Grundform) entsprechend konjugiert (= gebeugt). 

Die 50 wichtigsten Verben im Deutschen
abholen, ankommen, anrufen, arbeiten, bedeuten, bekommen, bezahlen, bleiben, brauchen, bringen, denken, dürfen, essen, fahren, finden, fragen, sich freuen, geben, gehen, glauben, haben, heißen, helfen, kommen, können, kosten, lassen, lernen, machen, müssen, nehmen, sagen, schaffen, schicken, sehen, sein, sollen, sprechen, suchen, tragen, (sich) treffen, trinken, verlieren, versuchen, warten, werden, wissen, wohnen, wollen, wünschen

	Infinitiv:
	kommen
	arbeiten
	heißen
	essen
	schlafen

	ich
	komme
	arbeite
	heiße
	esse
	schlafe

	du
	kommst
	arbeitest
	heißt
	isst
	schläfst

	er, sie, es
	kommt
	arbeitet
	heißt
	isst
	schläft

	wir
	kommen
	arbeiten
	heißen
	essen
	schlafen

	ihr
	kommt
	arbeitet
	heißt
	esst
	schlaft

	sie, Sie
	kommen
	arbeiten
	heißen
	essen
	schlafen


Bei Verben mit Vokalwechsel wechselt nur bei den Personalpronomen du und er, sie, es der Vokal.
Aber: 	Nicht bei allen Verben mit e oder a wechselt der Vokal, z. B.: 
ich gehe – du gehst, ich lache – du Iachst

Wichtige Verben mit Vokalwechsel
e-i
empfehlen – er empfiehlt, essen – er isst, geben – er gibt, helfen – er hilft, lesen – er liest, nehmen – er nimmt, sehen – er sieht, sprechen – er spricht, vergessen – er vergisst, werden – er wird
a-ä
einladen – er lädt ein, fahren – er fährt, fallen – er fällt, fangen – er fängt, laufen – er läuft, schlafen – er schläft, tragen – er trägt, waschen – er wäscht






Sein, haben und besondere Verben

	Infinitiv:
	sein
	haben
	wissen
	tun

	ich
	bin
	habe
	weiß
	tue

	du
	bist
	hast
	weißt
	tust

	er, sie, es
	ist
	hat
	weiß
	tut

	wir
	sind
	haben
	wissen
	tun

	ihr
	seid
	habt
	wisst
	tut

	sie, Sie
	sind
	haben
	wissen
	tun



Modalverben

	Infinitiv:
	müssen
	können
	dürfen
	sollen
	wollen
	mögen
	möchten

	ich
	muss 
	kann
	darf
	soll
	will
	mag
	möchte

	du
	musst 
	kannst
	darfst
	sollst
	willst
	magst
	möchtest

	er, sie, es
	muss 
	kann
	darf
	soll
	will
	mag
	möchte

	wir
	müssen 
	können
	dürfen
	sollen
	wollen
	mögen
	möchten

	ihr
	müsst 
	könnt
	dürft
	sollt
	wollt
	mögt
	möchtet

	sie, Sie
	müssen 
	können
	dürfen
	sollen
	wollen
	mögen
	möchten


lm Singular wechselt bei müssen, können, dürfen, wollen und mögen der Vokal.
Die 1. und 3. Person Singular haben keine Endung.
Die Modalverben stehen im Satz auf Position 2, das andere Verb im Infinitiv am Ende.
Wenn es im Kontext klar ist, so ist der lnfinitiv nicht zwingend erforderlich. Zum Beispiel:
anstatt „Ich möchte ins Kino gehen.“ einfach nur „Ich möchte ins Kino.“
